

Edito

Notre voyage aura bien lieu cette fois en fin d'année

Prévu, espéré depuis plusieurs années, il aura enfin lieu en cette fin d'année 2017.

Reporté, modifié, notre voyage est désormais officiel. Il se déroulera du 7 au 17 novembre. 11 jours et 12 nuits à la rencontre de nos cousins. (Programme complet en page 8).

J'écrivais l'an dernier que l'envoi de nos subventions leur était nécessaire mais plus encore régulièrement il était important d'aller leur rendre visite. Une vingtaine d'entre vous feront ce voyage en fin d'année. Qu'ils en soient remerciés. C'est une démarche importante. Elle coûte cher.

Il faut s'organiser. Nos amis argentins l'ont réalisé de leur côté. 19 amis de Villa Elsa et des environs nous ont rendu visite en octobre dernier. Entre un séjour à Paris et la découverte

pour certains d'autres pays d'Europe. Ils ont visité en 5 jours la Haute Savoie et la Suisse voisine, d'Annecy à Genève, d'Abondance à Chamonix (leur séjour en p3). Par ailleurs, des échanges individuels de part et d'autre se poursuivent.



Les Savoyards lors d'un précédent voyage en Argentine

Le soutien généreux du conseil départemental

Notre association malgré certains départs d'anciens poursuit sa tâche, perpétuer nos contacts renoués depuis bientôt 25 ans avec ceux que depuis nous appelons nos cousins. Nous ne les abandonnerons pas, ni les communes, ni le conseil départemental de la Haute Savoie qui poursuivent leur aide généreuse à nos trois centres culturels. Nous les remercions chaleureusement. Tous les élus autour de leur président Christian MONTEIL et Raymond BARDET nous font confiance. Ils savent que la totalité de leurs subventions

sert à leur gestion. Elle conforte ainsi la présence de la Haute Savoie et de la France dans ces villes de l'Entre Ríos et de Santa Fé où flottent les drapeaux savoyards et français. Depuis ils sont devenus des petites annexes de notre province et de la France.

Les Argentins apprécient nos aides et par ma voix les remerciant de cette manne leur permettant de mieux administrer leurs Centres Culturels et perpétuer ainsi le souvenir des leurs qui ont fait ce choix difficile de quitter nos montagnes pour les plaines plus fertiles de l'Argentine.

Suzana DELALOYE qui a découvert la Savoie et la France pour la première fois l'an dernier, nous a laissé un récit poème en hommage à ses ancêtres : "Nos grands parents sont partis

d'ici, ils ont traversé une mer pour chercher la prospérité, le travail et ce qui a été promis à tous les hommes qui voulaient vivre sur le sol argentin." Les Argentins ont changé de président dernièrement mais leurs problèmes demeurent. Ils n'arrivent pas à juguler leur inflation qui navigue entre 20 et 30%

l'an! Ils sont frappés également par le dérèglement climatique qui a provoqué des inondations et des incendies impressionnantes jamais subies dans leurs provinces.

Mais leurs frontières s'ouvrent quelque peu avec l'extérieur leur permettant d'espérer des jours meilleurs...

Nous étions encore près de 120 à notre dernière assemblée générale de novembre 2016.

Savoie Argentine vivra. Mais nous comptons sur vous pour la faire vivre.

Raymond CHEVALLAY - raymond.chevallay@wanadoo.fr



Villa Elisa est allée danser à San Carlos

Sommaire

Un nouveau roman raconte l'histoire de l'émigration d'un Savoyard en Entre Ríos, Brèves page 2

L'évènement en France : voyage de Villa Elisa en France et Europe page 3

Ça s'est passé cette année en Argentine pages 4 à 6

Assemblée générale, Hommage à Jean Favre page 7

Voyage de fin d'année en novembre en Argentine page 8



L'émigration: un livre et un pionnier

Frédérique-Sophie Braize et ses "quelques arpents de rêve"

Savoyarde de cœur mais Val d'Oisienne depuis peu, elle a publié son deuxième roman où elle conte l'histoire de l'émigration savoyarde en Argentine.

Frédérique-Sophie est une jeune femme qui se passionne depuis quelques années pour l'écriture. Originnaire de haute savoie du côté de Morzine, elle fut marquée par une grand mère attachée aux valeurs typiques d'alors. Très tôt elle a pris des notes sur les histoires qu'elle racontait. Cela devint plus tard un premier roman "Paysannes de montagnes". Une fresque passionnante de personnages enracinés dans leurs villages des Alpes et dans leurs secrets. Une autre histoire l'a intriguée et passionnée, l'émigration des Savoyards en Argentine au milieu du 19^e siècle. Ces paysans qui ont quitté leurs familles et leurs montagnes pour rejoindre, à l'autre bout du monde, un pays aux terres plus fécondes. C'est ce qui a donné le titre de son récent ouvrage "Pour quelques arpents de rêve". Elle y raconte l'épopée de Gervais, un paysan de Seytroux qui embarque avec 5 de ses proches pour un voyage sans retour et une vie meilleure espérée.

Des familles déracinées à l'autre bout du monde



Frédérique-Sophie BRAIZE
Pour quelques arpents de rêve

Il participera à la fondation d'une colonie dont les descendants d'aujourd'hui n'ont pas oublié leurs racines montagnardes. La langue de l'auteur est riche, son imagination fertile au détour de chaque page. La fiction est souvent proche de la réalité. L'auteur décrit avec aisance la vie difficile de ces émigrés d'alors, chassés de leur

montagne par la misère. Il sont attendus dans cette pampa inconnue. On a besoin d'eux pour la peupler. Les dirigeants d'alors voulaient, pour ce faire, des paysans travailleurs avec des épouses bonnes reproductrices et tous bons catholiques. Frédérique-Sophie décrit avec talent leur intégration parfois difficile en but à des aventures, intrigues et de nombreuses péripéties. Avec au milieu, le rôle, comme toujours, des femmes, pilier de ces familles déracinées.

Entre temps elle a écrit des nouvelles dont beaucoup ont été éditées et couronnées. Le travail de son mari l'a obligée à parcourir la France au gré de ses mutations. Mais depuis quelques temps ils se sont posés dans un village du Vexin dans le Val d'Oise. Elle y a trouvé le calme et la sérénité pour poursuivre sa passion de l'écriture.

Raymond Chevallay

"Pour quelques arpents de rêve" est publié aux Éditions Lucien Souny. En vente partout en Haute Savoie.

Mauricio Viollaz parti de la Beunaz

Né à la Beunaz le 24 juillet 1827, il fut une des personnalités qui marquèrent les débuts de la colonisation en Entre Rios. Il quitta le village où il était agriculteur avec le plus gros pécule près de 10.000 francs de l'époque.

Il est un des seuls à retourner en France quelques années après pour

Bon administrateur, Mauricio présida efficacement et avec responsabilité la municipalité de Colon durant 5 mandats. C'est là qu'il créa le premier registre d'état civil du pays. Sur ce registre on trouve son décès en 1901. Depuis 1997 une rue porte son nom.



épouser à Saint Paul sa compatriote Maria Delajoux. Revenu en Argentine il fut un des pionniers de la construction de la colonie. Il fit partie de la commission municipale de San José.

Ses descendants sont nombreux dans la province et même jusqu'à Buenos Aires. L'un deux Elcio Viollaz décédé il y a quelques années, fut maire de Villa Elisa à plusieurs reprises.

- Le comité tient à remercier toutes les communes et le conseil départemental qui chaque année malgré la conjoncture, continuent à nous accorder leurs subventions.
- Avec nos amis argentins nous avons ouvert une page facebook "associationsavoieargentine"
- Notre site Savoie-Argentine.com est toujours d'actualité.
- L'assemblée générale aura lieu cette année en novembre, vous en serez informés en temps et en heure de la date.
- Nous remercions la municipalité de Renato Gober à Champanges pour le prêt des salles communales pour notre assemblée.
- Notre ami Bruno Clivaz, président de Valais Argentine, a été réélu député au grand Conseil Valaisan. Félicitations.
- Des amis de Savoie-Argentine ont prévu de faire un voyage en Italie du 16 au 24 octobre à la rencontre du pape François. Comme chacun sait, il est argentin et descendant d'émigrés piémontais. Vous pouvez les accompagner en vous renseignant auprès des voyages Gagneux à Abondance.
Tél. : 04 50 73 02 83 - info@gagneux.fr

Voyage en Europe de Villa Elisa

Ils ont vu tomber la neige pour la première fois...

Ils préparaient leur voyage depuis de nombreux mois. Un périple qu'ils ont pu enfin réaliser en octobre dernier. Pour la plupart c'était la première fois qu'ils quittaient l'Argentine pour l'Europe. Un voyage au long court pour 19 Ellisenses*, qui les a emmenés de Paris, en Haute Savoie, en Suisse. Ils se sont ensuite, depuis Turin, dispersés en Italie, Espagne pour certains. Ils nous l'ont avoué. C'est leur séjour en Haute Savoie qui les a le plus marqués. Il faut dire qu'ils ont été reçus à Saint Paul en Chablais dans le trois étoiles du "Bois Joli". Ils ont été hébergés gracieusement grâce à la générosité de son propriétaire François Birraux qui les a accueillis autour d'une fondue avec les membres du comité de Savoie-Argentine. Durant 5 jours, ils ont été accueillis avec un petit déjeuner continental au réveil.



Sous la neige à l'Aiguille du Midi à 3800m



A la mairie de St Paul en Chablais



Hébergés au "Bois Joli" chez François Birraux



Au bord du Lac Léman

François leur avait promis, lors de son voyage, en Entre Ríos l'année précédente. Il a tenu parole. Et ce fut chaque jour, en autocar, de Gavot Tourisme, la découverte de la région de leurs ancêtres, notre Haute Savoie et la Suisse voisine. Ils ont ainsi découvert Annecy et son lac sous le soleil d'automne.

Et aussi Chamonix sous la pluie et sous la neige au sommet de l'Aiguille du Midi. Ils n'ont pas vu le Mont Blanc, mais souvenir impérissable pour eux, ils ont vu tomber la neige pour la première fois.

La pluie fut à nouveau au rendez vous en Suisse, à Sion ou un déluge les empêcha de mieux découvrir le Valais. Désagrément compensé par la réception de notre ami Bruno Clivaz, président de Valais Argentine. Mais la Suisse se rattrapa le lendemain leur offrant un tour du lac ensoleillé au départ de Genève, Lausanne, Montreux et retour à Evian. Entre temps ils ont été reçus à la mairie de Thonon par Jean Denais et à Saint Paul en Chablais, par les amis de Georges Michoud et l'adjoint Bertrand Bechet.

Lors de mon séjour auprès d'eux en janvier/février, tous m'ont invité pour nous remercier de notre accueil. A l'image d'une voyageuse écrivain et poète, Suzana Delaloye : "Merci à nos grands parents pour leur exemple, merci aux Savoyards d'aujourd'hui pour nous reconnaître, merci à monsieur François, merci à monsieur Raymond qui l'a rendu possible, merci à la vie et Dieu de les avoir mis sur notre chemin." Remerciements que j'ai transmis à François Birraux et à nos amis savoyards R.C.

*Habitants de Villa Elisa.



...à Villa Éliisa

Le Centre compte cette année 140 associés comme ils disent. Autant de personnes qui participent à la quinzaine d'activités et de cours. Avec en priorité l'apprentissage du français avec leurs deux professeurs, Monica Bilche et Cynthia Ikonicoff, assistées d'Ernesto Alegre. Le niveau de leurs élèves est contrôlé par l'Alliance Française de Concepcion d'el Uruguay. Parmi les dates qui ont marqué l'année des Ellisenses, le groupe de danses savoyardes géré par Anahi Marino a participé à la 23^e fête des collectivités à San Carlos, Santa Fé. Autre temps fort de la journée, fêtée

à Buenos Aires a été désigné à l'assemblée nationale argentine à la présidence d'un groupe de coopération internationale. A ce titre, il a reçu une délégation française de hauts fonctionnaires et de députés français. Le Centre est partie prenante dans les différentes manifestations de la ville comme sa participation au circuit littéraire organisé par le bureau de culture de la ville. Au programme un marathon de la lecture, pour ce faire il a mis le matériel de sa bibliothèque à leur disposition.

Le Comité :
 Présidente : Marta Bilche,
 Vice-Présidente : Graciela Bourlot,
 Secrétaire : Nelida Garnier
 Secrétaire adjoint : Laura Jourdan,
 Trésorier : Diego Ocampo,
 Trésorier adjoint : Luciano Francou
 Membres : Agustin Urdrizard,
 Mabel Perroud, Ruben Fellay,
 Amanda Bouvet, Nelis Raviol,
 Manuel Arlettaz, Susana Delaloye,
 Céleste Brem.

Rencontre avec leurs amis de San Carlos



Le 14-juillet au Centre



Participation au festival de la Bandera au Palais Urquiza

à l'autre bout du monde, celle de la francophonie. Nouveauté pour eux, leur participation au 3^e festival de la Bandera au Palais Urquiza. Le groupe de danses a encore été la vedette de cette journée qui a rendu hommage aux immigrants des Alpes (photo ci-contre). Autre manifestation importante à Villa Éliisa, la fête de l'Immigrant cinquième du nom. Les élus sont présents : le député Marcelo Montfort, le maire de la ville, Léandro Arribalzaga et toujours, bon pied bon œil, le père Rougier. On a hissé les drapeaux savoyards, français et ceux des amis valaisans et piémontais. Un chœur "Della Gioia" a lui interprété les hymnes de leurs pays d'origine. Marcello Montfort, ancien maire de Villa Éliisa, député



...à San José

Le Centre est en travaux depuis quelques mois. Rosa Maxit sa présidente les surveille.

Les maçons sont à l'œuvre (photo ci-dessous) Le Centre est en pleine transformation. La salle commune a été rénovée. Plusieurs salles de classes ont ainsi été créées.

Bonne nouvelle pour les Centres culturels, l'ambassade de France en Argentine s'engage à accompagner les initiatives de la province d'Entre Rios en matière de promotion de la langue française. La province, avec, à sa tête, Gustavo Bordet, s'engage à favoriser l'apprentissage de la langue française dans son système éducatif.

En août, la ville a célébré le 166^e anniversaire du décès de José de San Martin. L'association San Martiniana a organisé une cérémonie avec deux granaderos où ont été invités les petits de la maternelle avec leur maîtresse. En septembre, les enfants ont participé avec leur famille au marathon de la lecture. La fête de l'immigration a été célébrée par la ville, avec défilés de drapeaux, groupes et blasons des familles.

La chanteuse française ZAZ a donné un concert au Luna Park de Buenos Aires.

José et depuis sénateur provincial à Parana, son gouvernement a fait parvenir 300 000 pesos au Centre. Une aubaine pour aider à l'agrandissement des bâtiments.

Une fête est organisée chaque année avant les vacances d'été en janvier. Nicole Varona est une jeune fille qui a étudié le français dès l'âge de 3 ans au Centre. Depuis, elle a continué son apprentissage de notre langue tout au long de ses études. Elle avait participé au premier voyage linguistique

et culturel en 2011 à Annecy. Elle vient d'obtenir une bourse pour poursuivre ses études à Paris à l'institut des Sciences Politiques, le fameux Sciences Po d'où sortent tous nos politiques.

Nicole Varona, futur étudiante à Science Po



Élève du P'tit Poisson coiffé par les granaderos de San Martin



Rencontre avec la Présidente Rosa Maxit



Travaux d'agrandissement du Centre

Des professeurs sont allés l'applaudir. Nadia Smietano qui était directrice des P'tits poissons, partie travailler dans une école de la ville a été remplacée par Maria Acevedo. Félicitations à toutes les deux.

En octobre, toute la grande famille du jardin du P'tit poisson s'est retrouvée au Parc de Palmar : des grands-parents, aux oncles cousins...

Gustavo Bordet est le gouverneur de l'Entre Rios. Son nom résonne à nos oreilles de Savoyards, sa famille est originaire de Vinzier. Avec l'appui de Pablo Canali, ancien maire de San



Selfie à Buenos Aires pour le concert de Zaz



ça s'est passé cette année...

...à San Carlos

Chacun d'entre nous connaît désormais l'histoire de cette petite ville de San Carlos Norte, dans le département de Las Colonias, province de Santa Fe. Elle fut fondée dès 1858, par des Savoyards, venus principalement du village de Bellevaux. On y trouve des Meynet, Rey, Cornier, et autres Pasquier. La petite ville ne compte

tants, c'est surtout avec sa grande voisine qu'elle participe à nombre de festivités et commémorations dont sont friands les Argentins, à l'image de cette fête des communautés à laquelle ils avaient invité leurs amis de Villa Elisa.

À chacune de leur participation, le Centre monte son stand où l'on vend

des pommes de terre à la crème et des crêpes. Le fruit de ces ventes leur permettent de récolter des fonds consacrés à l'aménagement de leurs locaux comme l'équipement de leur cuisine ou l'achat d'un climatiseur réversible utilisé par la salle de réunion et la salle de classe.

Les élèves qui apprennent le français, comme dans les autres Centres, sont

certifiés par l'Alliance Française, pour eux, celle de Rosario. À San Carlos aussi, on fête le 14 juillet autour d'un repas. Dans leur projet pour cette année, ils vont participer à un atelier de langue française dans le primaire et le secondaire de San Carlos Centro. Toujours, un projet qui leur tient à cœur depuis des années, la restauration du bâtiment qui jouxte le Centre. Dans

Un jour de fête avec leur drapeau



elle que 1000 descendants des Ballavauds mais possède un Centre Culturel très actif, riche de la bibliothèque Georges Baud, aménagée avec l'aide de notre association. Proche de San Carlos Centro et ses 11 000 habi-

Le stand du Centre



Les sœurs Rey et des membres du comité

ce bâtiment, les responsables souhaiteraient créer un petit musée, qui à travers des objets et documents, raconterait l'histoire des premiers émigrés à San Carlos.

Ils espèrent une inauguration en octobre ou seront célébrés le 25^e anniversaire du Centre et le 125^e anniversaire de la construction de l'église et de la paroisse Notre Dame de l'Ascension, anniversaire auquel devraient participer certains de nos amis de Bellevaux.



vie de l'association

Dernière assemblée générale

Dernière assemblée générale. Le président Raymond Chevallay souhaite la bienvenue à tous, en particulier à tous ceux qui sont venus de loin, de la Drome, de la Savoie, et à tous les fidèles de l'association. Un invité d'honneur très fidèle aussi, Raymond Bardet élu du conseil départemental. Il soutient depuis longtemps les activités de Savoie Argentine. "Vous n'êtes pas sans savoir a-t-il précisé que l'argent alloué aux départements se fait de plus en plus rare et que cela se répercute dans nos communes. Notre budget pour les associations est passé de 300 000 € en 2015 à 140 000 € pour cette année 2017." L'élu avouant que l'Argentine est pour lui une affaire de cœur, il s'est battu pour maintenir une subvention à nos amis argentins. Le président a relaté les activités de nos

amis dans leurs 3 centres culturels (voir leurs activités en page 4,5 et 6). Le compte rendu financier distribué à tous les participants a été certifié par notre commissaire aux comptes, Didier Moille. Nous étions encore 120 à cette assemblée générale. Bien sûr, certains ont disparu, certains s'en vont. Ainsi va la vie dans les associations. En Argentine, Rosa Maxit présidente du Centre de San José, dans son dernier bulletin, nous fait part de sa difficulté à trouver des membres à son Comité. "La plupart sont là depuis 25 ans. Le renouvellement est très long. Ce n'est pas seulement le fait du Centre, mais de l'ensemble des associations civiles de notre région." Nous avons reçu 19 Argentins de Villa Elisa (page 3). Nous avons par ailleurs accueilli, au sein de notre comité, 3 nouveaux :

François Birraux, Dominique Buttay et Michel Viollaz. Ils en avaient fait la promesse à leur retour de voyage en Argentine en novembre 2015. Autre arrivée Didier Moille, commissaire aux comptes. Et c'est après notre choucroute habituelle, suivie des fromages de la maison Bugnet et des gâteaux de nos dames, que nous nous sommes donné rendez vous l'année prochaine en novembre, toujours à la salle des fêtes de Champanges. Petit hommage à l'Argentine, Daniel Dieulefit, un Argentin vivant à Ballaison, a agrémenté le repas avec des chamamés et chacareras accompagnés à la guitare.

Le nouveau comité
Président. Raymond Chevallay :
06 38 33 43 56
raymond.chevallay@wanadoo.fr

Vice-Président : Alphonse Nambride,
alphonse.nambride@la poste.net

Trésorier : Fernand Bugnet
fernand.bugnet@orange.fr
Trésorier adjoint : Étienne Chapuis,
etienne.chapuis@orange.fr

Secrétaire : Simone Favre
favresimone@wanadoo.fr
Secrétaire adjointe :
Andrée Cettour-Meunier

Membres : Chantal Beetschen,
François Birraux, Dominique Buttay,
Joseph Chastel, Christiane Ducret,
Sophie Grillet-Aubert, Cécile Hugon,
Michel Viollaz.



Raymond Bardet (à gauche du président) à la l'AG

Merci à Jean Favre

Dans notre comité, nous avons enregistré le départ de Jean Favre. C'est lui qui a été son président de 1997 à 2011. Au nom de tous, dans notre comité je tiens à lui rendre hommage. Jean Favre, c'est l'ancien maire de Champanges mais aussi le président de Savoie Argentine durant 14 ans. C'est lui qui l'a porté durant toutes ces années qui ont vu la construction des Centres. C'est lui qui était à l'inauguration des deux Centres le 12 novembre 2000 en compagnie de l'ambassadeur de France Paul Dijoud. Cette histoire d'émigration l'a passionné. Champanges, sa commune, a vu partir quasiment le tiers de sa population en



Jacqueline et Jean Favre

Argentine dès 1860. Il a tissé des liens très forts avec les responsables de ces communautés. On lui doit l'accueil au sein de l'association de la petite ville de San Carlos Norte, chère à nos amis de Bellevaux. Il a voulu tourner la page mais reste adhérent. On ne quitte pas 14 ans d'attachement à une belle histoire de retrouvailles avec les descendants de nos parents émigrés. J'en profite pour remercier également son épouse, Jacqueline, qui l'a soutenu dans cette belle aventure. Autre départ, Pierre Chevallay, que nous remercions aussi pour sa longue et efficace participation à l'histoire de notre association.

Voyage Savoie-Argentine

du 7 au 17 novembre 2017 "À la rencontre des cousins"

11 jours - 9 nuits

Nous l'avions souhaité en 2015 pour assister au 125^e anniversaire de Villa Elisa. Le peu de partants ne nous a pas permis de l'organiser. Mais cette fois, c'est la bonne! Il aura bien lieu du 7 au 11 novembre avec une extension au Chili pour ceux qui le souhaiteraient, du 16 au 23 novembre. Nous avons fait une fois de plus confiance à notre voyageur habituel, la SAT de Thonon, avec Françoise Deage. Elle nous a préparé un séjour qu'elle a baptisé "À la rencontre des cousins," 11 jours et 9 nuits, avec découverte incontournable de la capitale Buenos Aires. Visite de Villa Elisa et les alentours du département de Colon. Il se poursuivra par un détour au pays voisin de l'Uruguay et sa capitale Montevideo. Ce voyage ayant lieu en novembre donc dans 6 mois, il reste des places disponibles pour ceux qui souhaiteraient encore y participer. Comme vous l'aurez constaté, une visite dans la province voisine de Santa Fé à San Carlos n'est pas au programme cette année. Des amis de Bellevaux vont leur rendre visite à partir du 24 octobre pour assister, avec eux, aux 25 ans de l'association de San Carlos Norte et aux 125 ans de la fondation de leur église. Leur séjour sera basé principalement sur les rencontres avec leurs cousins et leurs recherches généalogiques. R.C

Jour 1, mardi 07/11 :

Genève • Madrid • Buenos Aires

Départ de THONON vers l'aéroport de GENEVE COINTRIN. Envol en fin de journée à destination de BUENOS AIRES sur vols réguliers IBERIA via MADRID.

Jour 2, mercredi 08/11 :

Buenos Aires

Départ pour un tour d'orientation du centre-ville de BUENOS AIRES : ses principales avenues, la 9 de Julio (avenue considérée comme la plus large du monde), l'avenue Corrientes avec ses nombreux théâtres, cinémas, et l'avenue de Mayo avec ses bâtiments d'influence espagnole. Arrêt à la Place de Mayo face à la "Casa Rosada", l'actuel Palais du Gouvernement. Découverte du quartier de la Boca, le plus coloré de la ville. Continuation par le plus ancien quartier de la ville de Buenos Aires, "San Telmo", quartier résidentiel chic.

Jour 3, jeudi 09/11 : Buenos Aires

Départ vers la région du Tigre, située à environ 40 km de Buenos Aires, sur le Delta du fleuve Paraná. Promenade en bateau sur le Delta, parsemé d'îles et de presqu'îles dont certaines ne sont accessibles qu'en bateau. Découverte de 2 ou 3 Milongas où vous pourrez découvrir les Argentins s'adonnant à leur loisir préféré : le Tango !

Jour 4, vendredi 10/11 :

Buenos Aires • Colon • Villa Elisa Transfert vers la gare routière de Retiro et départ en bus de ligne vers l'Entre Rios.

Arrivée dans l'après-midi à Villa Elisa et transfert à l'hôtel ou, pour ceux qui le souhaiteront, accueil et logement en famille.

Jour 5, samedi 11/11 : Villa Elisa

Journée de visite dans les environs de Villa Elisa/San José et Colon, selon programme établi. Départ depuis Villa Elisa, découverte de la campagne de l'Entre Rios. Visite du musée de la ville. Puis visite d'une exploita-

tion d'élevage agricole. Visite du parc naturel de Palmar. Le 11 novembre étant le jour de la tradition, possibilité également d'autres activités qui pourront être proposées par nos amis argentins ultérieurement en fonction des fêtes locales et animations prévues. Dîner organisé par le centre Savoie Argentine de Villa Elisa.

Jour 6, dimanche 12/11 :

Villa Elisa • Conception de Uruguay • Palacio San José • San José • Villa Elisa

Départ pour une excursion de la journée, à la rencontre de l'histoire du Général Urquiza. Il fut l'acteur principal de la fondation et du développement de la Colonie Agricole de l'Entre Rios et demeure l'un des hommes principaux de l'histoire de l'Argentine. Départ en direction de Conception de l'Uruguay. Visite du collège et de la ville de Conception. Continuation vers le Palais de San José. Visite de cette ancienne demeure du général Urquiza. Visite du Moulin Forclaz, visite du musée de San José. Dîner organisé par le centre Savoie Argentine de San José.*

*programme sujet à modifications selon impératifs locaux

Jour 7, lundi 13/11 :

Villa Elisa • Paysandù • Colonia del Sacramento

Départ vers Colonia del Sacramento en bus privé. Arrivée à Colonia del Sacramento dans l'après-midi.

Jour 8, mardi 14/11 :

Colonia del Sacramento • Montevideo

Visite de Colonia del Sacramento, au riche passé colonial avec un mélange de l'architecture espagnole et portugaise. Promenade à pied à travers les charmantes ruelles pavées. Transfert privé à Montevideo.

Jour 9, mercredi 15/11 :

Montevideo • Buenos Aires

Matinée consacrée à la visite du centre-ville de Montevideo, charmante capitale sud-américaine qui a su garder son cachet



particulier, un riche patrimoine architectural de la fin du XIX^e siècle. Transfert au port de Montevideo pour prendre le ferry de retour à Buenos Aires. Fin du programme commun et retour vers la France pour ceux qui le souhaiteront. Pour les autres, départ de l'extension. Transfert à l'aéroport de Buenos Aires. Envol à destination de MADRID.

Jour 11, vendredi 17/11 :

Arrivée à Genève

Arrivée à MADRID. Correspondance pour GENEVE. Retour à THONON.

Extension Chili du 16 au 23 novembre 2017, 5 personnes ont choisi d'aller à la découverte du Chili voisin. Revenus à Buenos Aires le jeudi 16 novembre, ils repartiront en avion en direction de la capitale Santiago. Pour continuer ensuite sur Valparaiso et les Hauts plateaux des Salar et de San Pedro de Atacama. Retour à Santiago. Départ Madrid et retour final à Genève le jeudi 23 novembre.

Si vous êtes intéressés pour participer à ce voyage ou si vous souhaitez avoir des informations complémentaires, n'hésitez pas à contacter Françoise Deage à l'agence SAT, 49 Grande Rue, 74202 Thonon les Bains Tél.: 04 50 71 08 54 f.deage@satvoyages.fr